
攀枝花市中心医院2022年度辐射安全事故应急演练圆

满完成 

2022-04-22原文  

为 进 一 步 增 强 辐 射 安 全 事 故 应 急 处 置 能 力 ， 健 全 环 境 应 急 协 调 机

制 ， 2022 年 4 月 15 日 攀 枝 花 市 中 心 医 院 举 行 了 2022 年 度 辐 射 安

全事故应急演练。
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副院长袁兴洪，党委委员、副院长颜璟、东区生态环境局相关工作负责人，以及医院

各相关部门人员参加启动会。

简 短 的 启 动 会 后 ， 应 急 演 练 正 式 开 始 。 演 练 模 拟 了 核 医 学 科 工 作 人

员 在 核 素 药 物 产 出 后 ， 由 外 包 间 向 药 物 传 送 电 梯 运 送 过 程 中 ， 装 有

核素药物的铅罐掉落，而引发放射性核素污染事件。



事 故 发 生 后 ， 由 核 医 学 科 副 主 任 何 涛 带 队 ， 组 织 科 室 辐 射 安 全 小 组

对 事 件 进 行 分 析 研 判 ， 初 步 判 定 该 事 件 属 于 “ 一 般 辐 射 安 全 事 故 ” 等

级 ， 须 立 即 启 动 医 院 放 射 事 故 应 急 处 理 流 程 。 科 室 辐 射 安 全 小 组 立

即 按 照 流 程 向 医 院 放 射 防 护 管 理 联 系 人 进 行 汇 报 。 同 时 联 系 保 卫 科

对事故现场及周边可能受到污染区域进行封锁并设置警戒。

院 放 射 防 护 领 导 小 组 副 组 长 副 院 长 颜 璟 在 接 到 报 告 后 赶 到 现 场 ， 立

即 成 立 了 临 时 应 急 工 作 小 组 。 在 听 取 核 医 学 科 放 射 防 护 负 责 人 何 涛

对事件的汇报与分析后，经工作小组综合研判，一致认为达到 “一般



辐射安全事故 ”等级，宣布立即启动院级应急响应程序并上报东区生

态环境局协同处理。

经过及时、正确、有效的应急处置，在事故发生40个小时后，辐射

监 测 报 警 系 统 已 停 止 报 警 ， 经 监 测 事 故 现 场 及 周 边 区 域 已 无 放 射 性

， 事 故 现 场 的 医 疗 废 物 可 做 一 般 医 疗 废 物 处 理 。 应 急 工 作 小 组 评 定

此 次 辐 射 事 故 已 无 危 险 ， 可 解 除 封 锁 ， 并 上 报 东 区 环 保 部 门 。 核 医

学 科 针 对 此 次 事 故 进 行 分 析 、 讨 论 并 记 录 备 忘 ， 形 成 PDCA 闭 环 式

管理。



·最后·
副 院 长 颜 璟 、 东 区 生 态 环 境 局 相 关 工 作 负 责 人 ， 分 别 对 演 练 过 程 进

行 点 评 ， 对 演 练 给 予 了 高 度 评 价 和 充 分 肯 定 ， 同 时 要 求 科 室 从 业 人

员 要 以 练 为 战 ， 将 应 急 演 练 的 场 景 延 伸 至 所 有 可 能 发 生 类 似 事 件 的

场 所 ， 认 真 分 析 事 故 原 因 并 完 善 各 项 流 程 细 节 ， 吸 取 经 验 教 训 ， 全

力保 障从 业 人 员安全 。 最 后副 院 长颜 璟宣 布 ：攀枝 花市中 心医院20

22年度辐射安全事故应急演练圆满完成。
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精选留言

暂无... 


